

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO
CONCERTADO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lonjeta, número 11
(IMPRESA "LA ESPERANZA.")

AÑO IV

PALMA DE MALLORCA
Jueves 14 de Agosto de 1913

Núm. 1.200

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

Congreso de Arte Cristiano

La Exposición de cruces efectuada en Palma durante la última primavera y que puso digno remate a las fiestas del Centenario de la Paz constantiniana, va a ser también coronamiento de las solemnidades con que los católicos catalanes conmemoran aquella gloriosa fecha de la Historia eclesíástica. Por ahora se limita el proyecto de nuestros hermanos del Principado a las Cruces parroquiales y de término; pero es de suponer que se extenderá, como entre nosotros, a otras manifestaciones artísticas del Signo redentor, y desde luego, ha de ir seguido de algo muy importante y que no cuadrará a nuestra pequeñez de un primer Congreso de Arte Cristiano en Cataluña.

Esta magna idea ha sido concebida por la Junta Diocesana de Barcelona y expuesta por la Comisión Organizadora en soberbia Circular sabiamente razonada y que lleva como ilustraciones hermosas fotografías de los más típicos monumentos de dicho Arte en la región vecina. La libertad concedida por el Edicto de Milán a la Iglesia produjo la expansión pública del culto católico, y permitiendo a la Iglesia la franca asimilación de los grandes medios de expresión del arte humano del gentilismo, difundió en él la pujanza de su espíritu generoso, enlazó las tradiciones artísticas de la antigüedad con las nuevas significaciones de la Cruz, y preparó la eclosión del arte occidental comunicándole fisonomía propia, cuyos rasgos característicos son la sobriedad vigorosa y armónica, la concentrada claridad, la equilibrada elegancia y la severa grandeza que resplandecen en nuestras concepciones, más inclinadas a la simplicidad robusta de la gran tradición mediterránea que a las fantásticas formas de la Europa septentrional.

La Sociedad Arqueológica Lulliana (calle de Palacio, 81) es la encargada de recibir las adhesiones de congresistas mallorquines. Que sean muchos en número y calidad, es nuestro fervoroso deseo.

MADRID

Cuartilla suelta

(De nuestra colaboración)

A la vista de lo que venía haciendo el Gobernador de Barcelona para coonestar los trabajos de los profesionales de la agitación, preguntábamos nosotros, en una de nuestras últimas crónicas, si no resultaba pura monserga la democracia. En realidad, nos poníamos, preguntando porque los procedimientos democráticos no sirven para curar, por la sencilla razón de que producen la dolencia, y no se puede esperar nunca que un veneno sea antidoto de sí mismo.

Que el Gobierno no ha hecho que desaparezcan o que se mitiguen siquiera los efectos de la viruela revolucionaria, exteriorizados con ocasión de la huelga fabril, es evidente, salvo que se entienda que el amanzar, perseguir y encerrar en el cárcel a los fogoneros de la huelga, es procedimiento conforme con las prácticas puras de la democracia. No se entenderá así, y no entendiendo, tendrán todos que reconocer que el peligro se ha atajado cercenando la libertad de la prensa con denuncias, la libertad de la tribuna con la detención de algunos propagandistas, la libertad de reunión disolviendo las que podían estorbar los planes de las autoridades. Y así, volando un poco la estatua de la ley, y amortiguando un mucho el imperio de la democracia, con la concentración de la Guardia civil, con los jueces y los

escribanos en actividad, haciendo que desfilaran las tropas por las barridas obreras, se ha conjurado o, por lo mejor, conseguido que se aleje la nube, se ha evitado, en una palabra, no autorizando lo que normalmente se consiente, una huelga general de consecuencias incalculables.

Y volvemos a decir que no censuramos lo hecho, pues es infinitamente mejor que lo omitido, pero queremos que una vez más vean los ojos no cierran voluntariamente los ojos a la luz, cómo la democracia, que en lo antiguo y en lo moderno es lo contrario de autoridad, y lo contrario de jerarquía, va, poco a poco, con las libertades que preconiza, extendiendo las resistencias y las rebeldías sociales y preparando en plena normalidad los conflictos que luego hay que resolver liándose un poco o un mucho la manta a la cabeza. Y si lo que teje la democracia tiene que desjerar en bien del orden y del interés público la autoridad, ¿no sería más sensato arrinconar la maquinaria?

Miguel Peñafiel.

PÁGINAS DE LA VIDA

La extranjería...

(De nuestra colaboración)

Fué un hermoso día aquel en que, inmediatamente después de la boda, la tomé su esposa de la mano y le fué mostrando todas las estancias de la vieja casa solariega.

Aquí, mi madre enseñaba el catecismo a los niños. Aquí, mi abuela recibía los pobres; en esta sala, mis hermanas y sus amigas cosían para la iglesia. En esta alcoba estuvo escondida durante la Revolución la imagen de la Virgen de la Blanca. Mira desde este balcón: ¡ves esos campos, esos prados, cuanto abarcan tus ojos hasta el monte y aun más allá! Pues todo esto es tuyo, porque es mío.

Tuvo el feliz mozo que interrumpir la grata correría por la casa. Las niñas de la escuela del pueblo querían saludar a la recién casada. Y una de ellas, destacándose del infantil grupo, habló por todas.

—Este valle se alegró —gorjeó la pequeña— porque una flor, la más bella de todas, ha prendido hoy en él. Sed feliz y dichosa entre nosotros, oh señora gentil, como este pueblo lo será con vos, pues vos seréis su benéfica hada ya que lo podréis «todo».

Aquello era verdad. Ella iba a poderlo «todo». Bastaba con que hiciera el más mínimo gesto...

Su marido la adoraba. Y él era el árbitro de las honradas gentes que formaban el Concejo hacia muchos años, y él quien había heredado el amor de todas las familias y lo mantenía encendido para bien del pueblo.

Ah! si la bella desposada hubiese querido.

Pero no se dignó querer.

La misión que tantas cristianas, jóvenes y viejas, ricas y pobres, señoras y obreras, realizan cada día, esa misión que consiste sencillamente en ser buena, en ser rayo de sol en el hogar, en ser buen olor de Cristo... esa misión tan dulce para todo corazón femenino, la nueva señora rehusó cumplirla. ¿Por qué?

Acostumbrada a la vida de ciudad, se aburría en aquel rincón perdido; y la casa, según ella decía, era demasiado grande y húmeda y severa; y aquellos laboradores no sabían hablar de nada; y aquel cura no pensaba más que en trabajos de apostola-

do; y no encontraba bastantes miradas que se fijasen en sus lindos vestidos y en sus ricas joyas.

Y cuando su marido le proponía tímidamente que se distrajerse y se emplease en alguna obra buena, ella, sonriéndole irónica, lo contestaba:

—Con el folletín de hoy tengo bastante.

Y él, que tanto había creído esperar de los encantos y de la juventud de su mujer, se apartaba de ella vencido, triste, porque se veía solo, cuando pensó que iba a ser feliz con otra alma semejante a la suya.

Hasta que un día la damita habló claro.

No quería vivir por más tiempo en aquel agujero. Se sentía morir en él. Y sus amigos de la ciudad se reían de ella por haberse sepultado en plena belleza y juventud. Ella quería salir de allí, quería habitar en una urbe grande, de donde jamás debía haber salido.

¡Qué conmovedoras objeciones le opuso su marido! Las tierras familiares, la casa paterna, el santo hogar donde él había nacido, donde todos los suyos habían muerto en la paz del Señor... Y todas aquellas buenas gentes que esperaban en él, que confiaban en el prestigio de su nombre, y más ahora que un aventurero político, un tendero intrigante y malo, comenzaba a abusar de la sencillez e ignorancia de los pobres labriegos.

Además, que él, el descendiente de los antiguos señores, no quería desertar... porque amaba la tierra, porque no tenía nada que hacer en la ciudad, mientras que aquí, por todas partes, una labor inmensa le tendía los brazos.

Decía eso a la esposa, y mucho más. Y besándole las manos, le rogaba que permaneciese allí, que no quisiera irse.

Más el egoísmo permanecía bien atrincherado en aquel corazón mezquino, y en lugar de querer ser la compañera de su marido, ansiaba sencillamente confiscarle en provecho exclusivo de su «yo», robándole así a la causa de cuantos lo amaban.

¡Y triunfó!

Y se fueron a vivir en una habitación confortable y regia en un barrio elegante de una gran ciudad, donde nada recordaba el plácido rincón que había abandonado.

¡Y triunfó!

Y de tal manera se incautó del ánimo de su marido y le desposeyó de su mentalidad, que él, tan bueno y generoso, no tuvo inconveniente en vender un día su casa solariega a aquel intrigante aventurero, a aquel tendero que engañaba al pueblo y que, implantando al cabo todo su programa socialista-revolucionario, lo ha engañado hasta el fin.

¡Y triunfó!

Y tuvo automóvil, y brilló en los salones, y se mostró por todas partes apoyada en el brazo de su marido esposo, y gozó de la vida, mientras aquel honrado antiguo Concejo era derrotado y el esfuerzo de los buenos se esterilizaba y las obras de prosperidad eran arrasadas y todo ploteado al canto grosero de la Marcha del himno de Riego.

¡Y triunfó!

Aun queda en el pueblo alguna buena alma que, recordando los días felices, se lamenta así:

—¿Por qué no se casó con uno de sus cuerdos, con una señorita de manos de mujer en lugar de venir a quitarnos al que era nuestro, muy nuestro por sangre y por ideas?... ¡La ad-

venezal! La extranjera, causante de estas ruinas!

Pero a la advenediza no le llegará nunca ese eco doliente; y si le llegase, los violines de cualquier Casino lo borrarían y disiparían como el humo que fué.

J. Le Brun

El ejemplo de una República

Colombia es una República que ofrece vivo testimonio de religiosidad.

El régimen de aquel Estado es una lección admirable ofrecida a los imbeciles sectarios de estas tierras, que no conciben otro republicanism que el ateo, ni les cabe en la cabeza que la Iglesia pueda vivir libre y en estrecha e íntima cordialidad de relaciones con el gobierno de una República.

Pocos meses hace que en Colombia obtenían los católicos un triunfo electoral enorme arrollando con la fuerza de sus votos a todas las castas de liberales y sectarios, reducida plaga que allí vive sin cabeza; triunfo colosal que, siguiendo tradicional costumbre, ocultó la prensa liberalista de España, por la influencia masónica. Hoy, la República de Colombia nos ofrece una nueva prueba de cómo allí se gobierna.

El Consejo de ministros acaba de aprobar unánimemente una circular de gran importancia, dirigida a todos los empleados y subalternos de la República, en la que mantiene su firme resolución de no permitir que se abran las logias masónicas.

«El artículo 36 de la Constitución dice que la Religión Católica, Apostólica Romana es la de la nación, y que los Poderes públicos la protegerán y harán que ella sea respetada como elemento esencial del orden social. Esta protección, consagrada y ordenada en nuestras instituciones fundamentales, está recomendada en todos nuestros servicios oficiales, no sólo a los altos funcionarios, sino a las autoridades subalternas, hasta de los grados más ínfimos. Su actitud no debe consistir en una actitud neutral y pasiva en caso de ataque a la Iglesia y a sus legítimos representantes, sino en una acción eficaz y franca que venga, por vías regulares, en ayuda de la Religión Católica. Más como ella no se refugia solamente en la conciencia de la mayoría de los colombianos, tiene derecho, necesariamente, a la manifestación de su culto exterior y a la legítima propaganda de sus doctrinas. Este culto y esta propaganda están, como es justo, bajo la dirección y la vigilancia inmediatas de los miembros de la jerarquía eclesiástica. Queda, pues, evidente que la protección, en cuanto a nosotros respecta y que la Constitución impone, debe manifestarse y hacerse sentir por parte de los Poderes públicos en la protección efectiva y sincera, tanto de los altos dignatarios de la Iglesia como del resto de los miembros de esta jerarquía, hasta el más humilde cura, capellán o miembro del Clero.»

A continuación dice la circular: «El Gobierno actual que defiende con persistencia el principio republicano de nuestra organización política no pretende ni pretenderá jamás destruir uno de los fundamentos primordiales de esta organización, la cual está en armonía con la Iglesia y el Estado, y es último no cometerá la inconsecuencia injustificable de proscribir un principio que significa paz y justicia ni apelará en su lugar a principios y sistemas que

representarían en Colombia, por el contrario, la forma de gobierno más odiosa que vendría a turbar la vida religiosa de la mayoría de los ciudadanos.

«Están en un error los prefectos, los alcaldes u otros agentes subalternos que creen que el Gobierno está en disposición de provocar o aceptar conflictos con los eclesiásticos. Estas autoridades interpretarían mal el pensamiento de los altos Poderes públicos si persistiesen en esta creencia. Que ellos, pues, tengan presente ahora, y que no duden que pasará lo mismo más tarde, el hecho evidente y no equivocado de la armonía completa entre el Poder civil y el eclesiástico, y que, por tanto, las autoridades eclesiásticas están en iguales disposiciones favorables, legales y patrióticas para con las autoridades civiles.»

«Os ruego, pues, con instancia, que tengáis en cuenta estas ideas, en las cuales ciertamente estamos de acuerdo. Enseguida transmitidas a todos los empleados políticos, vuestros subalternos, de la manera que estiméis la mejor y la más eficaz.»

De la Isla de Menorca

Acaba de visitar Ciudadela el señor Inspector de Higiene Pecuaria de Baleares, Sr. Bosch.

El objeto de su visita ha sido estudiar sobre el terreno la infección que sufre el ganado de cerda de dicha población, y ver personalmente cómo y de qué manera se cumple el reglamento de Policía Sanitaria y hacer, al mismo tiempo, inooculaciones a cerdos, enfermos y sanos, de sueros curativos y preventivos respectivamente.

Después de haber conferenciado extensamente, dicho Sr. Inspector, con los veterinarios de la citada localidad, señores Cavalier y Capella, visitó al señor Alcalde y Junta local de Sanidad, quedando altamente satisfecho de los procedimientos de estas entidades respecto a Higiene. Pidió, el Sr. Bosch, copia de los Bandos publicados y de las actas levantadas en las sesiones que dicha Junta celebró, con motivo de la aparición de la enfermedad de referencia, para dar conocimiento al señor Gobernador de la provincia del plausible proceder de las Autoridades de Ciudadela, encargadas de vigilar por la Higiene pública.

Se personó, el referido Sr. Inspector, en el cremadero público, viendo como los cadáveres eran reducidos por el fuego a montón de polvo, presenciando, al mismo tiempo, como se hacía la desinfección por la cal y el fuego en los cadáveres públicos y privados. Aprobó cumplidamente la práctica de tales procedimientos, alabando la escrupulosidad que se observaba en semejantes medidas higiénicas.

Manifestó, el Sr. Bosch, su conformidad con el diagnóstico de *neumoteritis*, hecho por los veterinarios señores Cavalier y Capella, cerciorándose más de la seguridad del diagnóstico, al ver los trabajos llevados felizmente a término en el Laboratorio del inteligente joven farmacéutico Sr. Seguí, cuyos trabajos han dado el mismo resultado que dieron los análisis practicados en los laboratorios de Alfonso XII en Madrid y el de Pasteur en París; felicitando, con tal motivo, el Sr. Bosch al señor Seguí por el notable laboratorio tan bien montado que posee.

En el ganado del predio «Sa Coma», se practicaron inooculaciones de un suero alemán llamado *suero Gans*,

preparado por Ludovic Wiltheus Gans de Oberurze (Alemania), cuyo suero no se aplicó en España hasta la fecha, pues el primero que recibió muestras fué el Sr. Bosch, habiendo hecho recientemente en Mallorca algunas inooculaciones. En dicho predio de Ciudadela fueron inooculados los cerdos atacados y dos sanos, quedando uno de los veterinarios de dicha población encargado de la vigilancia diaria de aquellos animales, para poder apreciar el resultado de las indicadas experiencias y dar conocimiento de su desarrollo al repetido señor Inspector. Este señor prometió, además, enviar a Ciudadela una cantidad de las muestras de un suero curativo, llamado Saptol-Buravo de Bresle, tan pronto reciba dichas muestras.

La práctica de quince años de estudios teóricos y prácticos ha enseñado al Sr. Bosch, según manifestó, que no es conocido todavía el suero, ni medicamento alguno preventivo ni curativo, sin haber podido hallar hasta la fecha el tan deseado remedio para combatir esa epidemia que tantas pérdidas constantemente ocasiona en Mallorca y que ha comenzado este año a causárselas en Menorca, principalmente en el término de Ciudadela.

Menorca, 11 de Agosto de 1913.
Corresponsal

El actual ejército alemán

Después de la aprobación de la ley militar en el Reichstag, el ejército alemán alcanzará las enormes proporciones siguientes:

Infantería.— Suboficiales y tropa, 497.000 hombres, repartidos en 18 batallones de cazadores (662 hombres) y 551 batallones de infantería de ellos, la mitad reforzados (721 hombres), y el resto en pie de paz (641 hombres). A esto hay que añadir 228 compañías de ametralladoras y 18 de ciclistas.

Caballería.— Suboficiales y tropa, 83.000 hombres, repartidos en 110 regimientos (744 hombres).

Artillería de campaña.— Suboficiales y tropa, 87.000 hombres repartidos en 633 baterías: de ellas, 42 de montaña.

Artillería de plaza.— 38.000 hombres distribuidos en 55 batallones, de a cuatro baterías.

Ingenieros.— 30.000 hombres distribuidos en 44 batallones, unos de cuatro compañías (673 hombres) y otros de tres (437 hombres).

A esto hay que agregar 35 secciones de proyectores.

Tropas de comunicaciones.— 21 mil hombres distribuidos en cuatro regimientos de Telégrafos y cinco compañías de Telegrafía sin hilos, seis batallones de Acrosteros y cinco de aviadores, y un batallón de Automovilistas, más una compañía y dos destacamentos sueltos.

Cuerpo del tren.— 14.000 hombres, divididos en 26 batallones.

El total de cifras de contingentes es éste:

Oficiales,	36.000;
voluntarios,	18 mil;
personal administrativo,	45.000;
Infantería,	497.000;
Caballería,	83 mil;
Artillería de campaña,	87.000;
Artillería de plaza,	48.000;
Ingenieros,	3.000;
servicio de comunicaciones,	21.000;
y cuerpo del tren,	14 mil.

Total, 872.000 hombres.

Correo de Mallorca se vende en Barcelona en el kiosco del Liceo.

Biblioteca de CORREO DE MALLORCA 27

JUEGOS FLORALES

(Continuación)

de la Audiencia de Ciudad-Mental, Margarita Roquero, que vayan con Dios todas las Margaritas de todos los Faustos; porque, cuando ésta se me puso mollar, mi prima, que se olió algo, se echó a morir a chorros, pero así como suenan con unos atacos de histerismo, que no bastaban cuatro hombres a sujetarla, teniendo yo que renunciar a la mano de aquella Doña Leonor, que me había traído de cabeza milenta siglos, y ponerme en relaciones formales ¡admírese usted! con la mujer que nunca había querido de amor y que, por ser la causa, siquiera involuntariamente, de aquel desvanecimiento de mi ventura, llegó hasta a hacerse aborrecible la pobrecita.

—Pero, Carlos, ¿todo eso es verdad? —preguntó Flor, encantada de lo que oía, como Desdemona, de las hazas contadas por Otelo.

—¿Que si es verdad?... ¡Tan verdad como esa luna que nos está alumbando!

—¡Pues eso no hay en el mundo dos hombres que lo hagan! —exclamó Flor con un entusiasmo, del que se arrebujó inmediatamente.

—Eso... quizás sea más frecuente de lo que usted imagina, aunque acaso los móviles que a mí me impulsaron fueran más nobles que los que a otros impulsan; —replicó el Juez, queriendo quitar mérito a su acción, y como arrependido de haber sido su cronista.

—Como usted no se explique... —dijo su interlocutora, para seguir tirándole de la lengua.

—Allá va la explicación. De algo hemos de hablar. ¿Cuántos y cuántos se casan, sin amor a la mujer que llevan al altar, y enamorados de otra, que, por ser más pobre que la elegida, pongamos por caso, se deja para otro?... No crea usted, amiga, que esto es tan raro. Son muchos, pero muchísimos, los héroes por el dinero, que apechugan con una fea para siempre, renunciando a una hermosa, o con una antipática o aborrecible, echando la bendición hasta el valle de Josafat a la simpática, a la codiciada, a la adorable...

Pues bien: si esto se hace por el dinero... me decía yo, al ver a mi pobre prima medio muriéndose; —si todo esto se

hace por el dinero, por el título nobiliario, por la posición social, por intereses, finalmente, financieros y mercantiles, ¿por qué no hacerlo alguna vez en la historia, para que haya de todo, por finura de sentimientos, por generosidad de corazón, por grandeza de alma... por algo, en fin, que no sea egoísmo, sino su antítesis? No crea usted: los hombres somos también capaces de cosas finas y, cuando nos proponemos ser generosos, no hay mujer que nos las empate.

—No: si yo no he dudado nunca de semejante capacidad. Sin que ¡vaya! no me imaginaba yo estar tan cerca de un héroe; —contestó Flor, sintiendo irresistibles deseos de caer de rodillas delante de aquel hombre y besarle los pies.

—Diga usted... de un hombre... capaz de sacrificarse en aras... de... el no dinero, ni cosa que lo valga.

—Que es cabal y precisamente el heroísmo.

—Pero no vaya usted a contarme a Enriqueta estas bobadas ¿está usted? Esto ha salido, como salen las cosas las más de las veces: a la buena de Dios. Ha sido decirle a usted la desventura mía, de querer a quien me lo quiere... y de no amar a quien me ama.

—Que no es chica cruz... ¡Digo yo! —concluyó Flor, roja como una ginda.

—¿No lo sabe usted muy bien! —Y se quedaron callados, como las dos estatuas que decoraban la entrada de la gloria.

—¿De modo —insistió Flor— que sería usted capaz de casarse por... lástima... por caridad?

—Yo no sé si lo sería: sólo sé que he estado a punto de ello.

—O, lo que es lo mismo: que es usted muy rebeno y digno de mejor suerte... Y los negros ojillos de Flor se le arrasaron en lágrimas.

—Lo de muy rebeno, no: lo de digno de mejor suerte, tengo para mí que sí... Y los ojos del Juez también se vidriaron, como si lo de las lágrimas aquella noche fuera una «andancia».

¡Qué momento tan oportuno, para que Flor hubiera dado riendas a la ternura infinita que sintió invadir toda su alma... a la avasalladora necesidad de ponerse a planear el infortunio de su aliado, como los amigos del Job, junto al estercolero, la ruina y horfandad y podredumbre del tocado y herido por la mano de Dios!... ¡Qué instante aquél, para una mujer menos obsesionada por la gratitud, menos necesitada de tomar represalias a

su modo, más encajada en las pautas de lo usual y lo corriente, más mujer, para encerrar todo esto en sólo una palabra!...

Toda, toda su historia se le vino al pensamiento.

Y a la manera que, merced a una lente, se recoge en un solo punto, que tuesta primero y achicharra después, todos los rayos solares que llegan a su superficie, la memoria de Flor recogió en un solo punto sintético toda su historia, pero con todo el vigor y con todo el relieve y con todos los bríos de la representación de una tragedia de Sófocles. ¡La ultrajada memoria de sus padres!... ¡la horrenda perspectiva de un asilo de mendicidad!... ¡los vejámenes de puerca Clínica!... ¡la imposibilidad de redimirse de tener que agradecer interminablemente, y la de eximirse alguna vez de tener que tolerar más vejámenes!... ¡la gratitud, y la malevolencia... el amor propio, y el amor al hombre...; su obsesión por vengarse con sacrificios, y su horror natural y repugnancia instintiva, pues al fin y la postre era de carne y hueso, al espectro ensangrentado de su amor, víctima!

Todos estos sentimientos, como otros tantos rayos de calorífico, los redujo la

lente de su imaginación de mujer a un punto indivisible, que produjo escozores de quemadura, y quemaduras como de infierno en su corazón herido y enamorado... Hundió la barba en el pecho y se puso a jugarle con el varillaje del abanico, se hizo sangre en el labio, para reprimir los gritos con que se hubiera echado a llorar de buena gana, y concluyó cuando pudo:

—Pues bueno: en cuanto esté de mi parte, descuide usted que pienso quemar hasta el último cartucho... Si hasta ahora he querido la cosa como dos, desde ahora la quiero como cuatro, y o poco he de poder, o he de ganarme las medias azules, que me tiene usted prometidas en pago del corroteje...

La llegada del Alcalde con su señora a la gloria cortó el diálogo; y menos mal aquella noche, que muchísimas veces fué más corto.

XIV

Olla de grillos

La escena representa ahora el cuarto de Flor. Como es a las tantas de la noche y no hay luz en el aposento, no se ven ni los dedos de la mano. Es de su-

poner que todo esté muy limpio y muy en orden: no lo aseguro, ¿eh? A la derecha del espectador, una cama, a juzgar por la respiración que hacia allá se oye, pues es de suponer que quien respira no va a estar a tan altas horas levantado; pero, esté horizontal, o esté con los huesos de punta, allí está Flor, con

...la cabeza loca, de puras cavilaciones.

Escuche el lector, a ver lo que pesca. ¡Chist!

—¡Madre de los Dolores! y qué hombre más fino por dentro, y más grande de alma, y más... Catara usted ahí una cosa, que acaso no habría en el mundo dos hombres capaces de hacerla: casarse así, por lástima, por caridad...

Y quería el muy tuno desvirtuar el mérito de su heroísmo, con lo de lo frecuentísimo que era casarse sin amor, dejando para otro la mujer que se adora; y cargando para siempre con la que se aborrece y se detesta... No señor: ¡la cosa era muy distinta! Los que hacían esa infamia, hacíanla para, con el dinero en que se vendían, comprar con qué resarcirse de los dolores del sacrificio,

Sección informativa

Subscripción

en honor del Juez municipal de Villargordo, multado por haber defendido la sana doctrina en punto a matrimonio entre católicos.

(Continuación)

Suma anterior.	50'50 ptas.
D. Abdón Bordoy Pastor	0'10 »
José Cortés	0'10 »
Julian del Cueto	0'10 »
D. Irene del Cueto	0'10 »
Bárbara de la Mata	0'10 »
D. Juan Vidal	0'10 »
Gabriel Alou, de la Facultad de Derecho	0'10 »
D. Catalina Morrell de Moragues	0'10 »
D. Antonio Moragues Morrell	0'10 »
Pedro Moragues Morrell	0'10 »
Ignacio Moragues Morrell	0'10 »
Srta. Luisa Moragues Morrell	0'10 »
D. Francisca Moragues Morrell	0'10 »
D. Juan Lorenzo Aymar	0'10 »
Srta. Catalina Moragues Morrell	0'10 »
Dolores Moragues Morrell	0'10 »
Anita Moragues Morrell	0'10 »
D. Francisco Ribas	0'10 »
D. Magdalena Marqués	0'10 »
D. Ignacio Ribas	0'10 »
D. Luisa Ribas	0'10 »
D. Baltasar Ribas	0'10 »
F. V.	0'10 »
M. V.	0'10 »
M. V. O.	0'10 »
D. Rosa Forteza	0'10 »
Maria Forteza	0'10 »
D. Jaime Pons, Pbro.	0'10 »
Suma	53'30 ptas.

Vigilia de las Espigas

1.º Los Adoradores que no puedan utilizar el tren de las cuatro y cuarenta y cinco, tomando el de las seis y quince, podrán asimismo asistir a la función que a las ocho debe celebrarse en la iglesia parroquial de Inca.

2.º Se invita a todos los peregrinos al ensayo de cánticos que el día 15, a las siete de la tarde, tendrá lugar en San Felipe Neri.

La peregrinación franciscana a Petra

El programa
Leemos en "El Heraldo de Cristo":
"Lo que publicamos hoy, no es todavía el programa detallado y completo que para perfecto conocimiento de cuanto debe hacerse posicionarán los peregrinos, y en el cual hallarán anotados todos los pormenores de la gran fiesta; este programa será publicado y repartido profusamente en los primeros días del mes de Septiembre, cuando faltarán aún muchos días para la peregrinación, y de consiguiente quedará tiempo para que todos puedan enterarse de su contenido.

Damos a conocer en el presente número las líneas generales de dicho programa y las funciones principales de la peregrinación; previniendo desde luego a nuestros lectores que teniendo ellas, como tienen, carácter definitivo, vienen a constituir un programa reducido, del cual no será sino una ampliación el detallado que publicaremos después.

He aquí los puntos ya determinados:

- La peregrinación tendrá lugar el domingo día 28 de Septiembre.
- Se dispondrá la partida de los peregrinos de tal manera que el tren especial que conduzca a los peregrinos de Palma llegue a Petra a las 7 de la mañana.
- Los terciarios de los otros pueblos procurarán hallarse en Petra antes de las 7 y se reunirán, precedidos de sus pendones y vistiendo sus insignias de terciarios, en la estación del ferrocarril, donde acudirán también los terciarios de Petra para recibir la peregrinación.
- Llegados los peregrinos de Palma, se ordenará la comitiva para hacer la entrada solemne en Petra al son de la música y cantando los himnos franciscanos, dirigiéndose en seguida a la iglesia donde esté depositada la imagen de Nuestra Señora de Bonany.
- Ante la Virgen de Bonany se cantará una Salve; y terminada ésta, se distribuirán los peregrinos entre las dos iglesias de Petra para oír misa y comulgar. Así para las misas como para la comunión se procurará que haya número suficiente de sacerdotes para que todos puedan quedar atendidos con poco tiempo.
- Acabadas las comuniones, dispondrán los peregrinos de espacio suficiente para tomar su desayuno y descansar un poco.
- A las 9 y media se reunirán los peregrinos junto al monumento del Venerable P. Fr. Júpitero Serra.
- Se procederá luego a la inauguración oficial del monumento; se hará un discurso y se cantará un Te-Deum.
- Terminado este acto, los peregrinos se dirigirán ordenadamente a la iglesia donde se halle la figura

de Nuestra Señora de Bonany, de la cual partirá la grandiosa procesión en que han de tomar parte todos los terciarios, así hombres como mujeres, y que ha de recorrer las calles de Petra.

Después de la procesión los peregrinos se retirarán a comer y descansar.

9.º Por la tarde, a las tres, tendrá lugar un acto literario, en honor del Padre Serra, y en conmemoración del centenario de Constantino.

En él tomarán parte escogidos oradores y escritores; y será amenizado por la banda o bandas de música que se hallen presentes, todo con arreglo al programa especial para dicho acto.

Al mismo tiempo que damos a nuestros lectores los precedentes datos hemos de comunicarles dos importantes noticias:

Primera.—Que las funciones principales de la peregrinación serán presididas, Dios mediante, por nuestro venerado Pastor y Padre el Ilustrísimo y Reverendísimo Sr. Obispo de Mallorca.

Segunda.—Que aprovechando aquellas solemnidades, se procurará que los peregrinos puedan hacer en Petra con pocas molestias las seis visitas que se prescriben para ganar la indulgencia del jubileo constantiniano: a fin de que puedan ganarla en circunstancias tan memorables, ya que en Petra mismo podrán haber cumplido con las restantes condiciones que se exigen para ello.

Después de todo lo dicho, no creemos que haya un solo terciario que no se anime a tomar parte en la peregrinación, y sólo hemos de decirles:

TERCIARIOS MALLORQUINES A PETRA!

En Génova

He aquí el programa de la solemne fiesta cívico-religiosa que los vecinos de Génova dedican a la Virgen Santísima en el misterio de su gloriosa Asunción a los Cielos;

Mañana, 15, a las 5, misa rezada; a las 6, repartición de las clásicas tortas; a las 9, misa mayor con sermón por el Rdo. don Guillermo Puigserver; a las 12, carreras de hombres y niños en "San Berga".

Por la tarde, a las seis, procesión, que recorrerá las calles de dicho suburbio, llevándose en andas la imagen de la Virgen y cantándose el Santísimo Rosario.

Terminada la procesión, baile al estilo del país frente a Casa Moreno.

Día 16, sábado, a las 8 y media de la noche, pasacalle y baile al estilo del país en el mismo sitio.

Día 17, domingo.—A las 12, carreras de hombres y niños en el camino dels Reys. Por la tarde, a las siete y media, fiesta callejera, que amenizará la banda del Regimiento de Palma, con disparo de fuegos artificiales en los intermedios.

De la Provincia

MALLORCA
Son Servera, 12 de Agosto.
Los vecinos de esta villa señores Sancho y Lliteras están instalando una central eléctrica para el alumbrado de la población.

Según noticias, a principios de año nuevo se inaugurará tan útil mejora.

Deseamos que los iniciadores de ella se vean debidamente recompensados con el favor del público.

DEL MAR

Entradas
Ayer llegó, procedente de Alicante, el bergantín goleta "Juanita", con carga general.

Esta mañana han llegado los vapores "Miramar", de Barcelona, "Isla de Menorca", de Mahón, y "Beliver", de Marsella.

Salidas
Ayer salieron:
El pailebot "Beatriz", para Barcelona, con efectos.
El vapor holandés "Vernus", para Ibiza, con lastre.
El vapor francés "Ile de France", que había llegado por la mañana, para Ajaccio.
El vapor "Menorquín", para Mahón.
El vapor rápido "Rey Jaime I", para Barcelona.
Y el "Lulio", para Ibiza.

Comisión Provincial

Sesión de ayer
Ayer se reunió la Comisión provincial.
Presidió el Sr. Feliu, y asistieron los Sres. Llobera, Amer y Socías.
Se aprobó el acta de la sesión anterior; el presupuesto especial de ingresos y gastos del Tribunal del Jurado de Mahón correspondiente al año 1914; el presupuesto de ingresos y gastos de la Cárcel del partido de

Ibiza correspondiente al próximo año de 1914; y la cuenta general justificada del presupuesto especial de la Cárcel del partido de Manacor respectiva al año 1912.

Se dió cuenta de los expedientes promovidos por dos recursos interpuestos por D. Bartolomé Arrom Bibiloni y D. Antonio Verd Bibiloni en alzada de un acuerdo del Ayuntamiento de Sansellas por el que nombró Secretario de aquella Corporación a don Rafael Liabrés Garcías, acordándose reclamar antecedentes.

Visto los expedientes promovidos por dos recursos interpuestos por don Jaime Fiol Garau en queja del Alcalde de Binisalem por haberle ordenado el reintegro de ciertas cantidades, y pasado el asunto a votación, resultó empate, que se dirimirá en la sesión próxima.

Se dió cuenta del expediente promovido por un recurso interpuesto, por D. Rafael Beltrán Pol en alzada de una providencia del Alcalde de Binisalem por la que le ordenó ingresar en las arcas municipales cierta cantidad, acordándose por unanimidad informar al Gobernador que a juicio de la Comisión Provincial tan sólo puede exigirse al recurrente la responsabilidad subsidiaria y en la parte que le corresponda de la cantidad que resulte demostrado que Don Jaime Fiol adeude al Ayuntamiento.

En la información pública relativa al proyecto general de Ensanche, defensa y mejora del puerto de Palma redactado por el ingeniero don Pedro Garau, se acordó prestar el más decidido apoyo moral a la importantísima mejora proyectada por el señor Garau y hacer constar en acta la complacencia con que la Comisión Provincial ha visto los trabajos que con tanto acierto está realizando dicho señor eficazmente secundado por la Junta de Obras del Puerto para poner a éste a la altura que demanda el continuo crecimiento del tráfico marítimo de estas islas.

Se acordó la construcción de una tubería en el Hospital para conducción de agua potable y la reconstrucción de un tabique en el Teatro Principal.

Se enteró la Comisión de los partes de las colonias escolares.

Vista la petición de don Francisco Torrens, se accedió a que la banda de la Casa de Misericordia pase a Petra los días 28 y 29 de Septiembre.

Se acordó admitir varios alineados en el departamento de dementes del Hospital.

Se denegó la petición formulada para prohiljar a un exposito.

Se acordó admitir en la Casa de Misericordia a un niño hijo de Santa María.

Se autorizó al Director de la Inclusa para que pueda conceder permiso a una exposita para que pueda contraer matrimonio.

Se prorrogó un socorro de lactancia.

Se acordó el pagode varias cuentas.

Y se levantó la sesión.

Defunciones

Día 12.—Antonio Pou Cerdá, 13 meses, Coll d'en Rebbassa, coqueluche; Carmen Riera Ferrer, 29 meses, Virgen de Lluch, viruela; Francisca Romaguera Monjo, casada, 73 años, Ca'n Capas (Semolera), tumor; María Martorell Ferrer, viuda, 74 años, Hospital, debilidad senil; María Pujol Bestard, casada, 73 años, calle Trece (Arrabal), hemorragia; Felipe Reynés Pizá, casado, 59 años, Bosch, 20, uremia; Angel Fortuny Estela, 15 meses, Luna (Ca'n Capas), gastroenterocolitis; Francisca Porcell, 2 meses Cabrinetti, 12 (Arrabal), escarlatina; Francisca Guarninos Tugores, 3 meses, Pescadores, 7, bronco neumonía; y Angel Segura Forteza, casado, 40 años, Remolares, 16, astisia.

Desde Lluch

El aniversario de la Coronación
Muy lucidas y solemnes han sido las fiestas celebradas para conmemorar el aniversario de la coronación de la Virgen de Lluch.

El sábado último, día 9, hubo solemnes completas, y al final procesión de besamanos a la Virgen, con cánticos, en la ejecución de los cuales tomaron parte el pueblo y muchos peregrinos.

El domingo, día 10, a las siete se celebró Misa de Comunión general, con plática, que fué muy fervorosa, estando a cargo del M. I. señor Canónigo Doctoral. A las nueve empezó la Misa mayor, que celebró el M. I. señor Canónigo Penitenciario, predicando las glorias de la Virgen el Cura-párroco de Santa María, Reverendo señor don Francisco Rayó. La concurrencia fué numerosísima, estando formada casi totalmente por peregrinos de los pueblos de la isla.

Por la noche se dió principio al solemne Octavario de la Virgen, siguiendo la costumbre de los años anteriores.

Con motivo de tan solemnes fiestas, se ha puesto una vez más de manifiesto la acendrada devoción que Mallorca profesa a la Virgen de Lluch.

Corresponsal

En el Patronato Obrero

Reparto de libretas
Con gusto copiamos de "El Seglar Católico", las siguientes líneas:

300 reales
300 libretas de ahorro
300 pesetas

se han de distribuir el domingo 17 de Agosto en el patio del Patronato a los niños y jóvenes pertenecientes a la nueva y floreciente sociedad Mutualidad y Ahorro.

Asistirán al acto las Juntas de la Mutualidad, cuyo Presidente es don Juan Aguiló Valenti, la de Seglars Católicos, la del Patronato Obrero y la de la Congregación Mariana de jóvenes del Patronato, presididas por el R. Padre Francisco de P. Cuadras, Superior de la Residencia.

El R. P. José Bausili, de la Compañía de Jesús, hará un discurso para promover las obras sociales del Patronato.

Quedan invitados todos los protectores de nuestra obra, así hombres como mujeres, y todos los individuos pertenecientes a la Congregación de Seglars Católicos, al Patronato y Sindicato Obrero, que podrán ir acompañados de sus familias.

Deberán asistir todos los niños de las escuelas y todos los jóvenes que pertenezcan a la sociedad de Socorros y Ahorros.

El acto comenzará a las cinco y media de la tarde.

La repartición de 300 libretas de Ahorro es un acto social que no ocurre muchas veces al año y no recordamos que en Palma se haya verificado alguna vez.

Démosle, pues, la importancia que se merece.

Publicaciones recibidas

Heraldo de Cristo.—Publica el siguiente sumario:
"Oh! Lourdes!—Curación maravillosa en Lourdes.—La peregrinación franciscana a Petra.—Constantino y el arte cristiano.—Espíritu de San Francisco.—Documentos espirituales.—Monumento al V. Junipero Serra.—Qué tal?—Pan de San Antonio.—Crónica Franciscana.—Noticias y Variedades.—Necrología.—Bibliografía.

"Luz y Vida".—Esta revista, que publican los Padres Teatinos para fomentar las buenas lecturas en los hogares, contiene el siguiente sumario:
"Sumario.—Los Hijos de San Cayetano.—Sección piadosa.—Retrato de San Cayetano (grabado).—Una cogida regular.—Arbol de la familia Teatina (grabado).—Cómo obran los católicos.—Goigs de San Cayetano (poesía).—La fiesta de San Cayetano en Madrid (grabado).—Que poden viure sense cor?—Noticias y Variedades.—Boletín de la V. D.—Bibliografía.

Notas de sociedad

De viaje
En el vapor correo "Menorquín", salieron ayer tarde para Mahón don A. Raül, don Manuel Bordoy, don Agustín Perena, don Miguel Massana y señora y don Pedro Amengual y señora.

A bordo del vapor rápido "Rey Jaime I", salieron anoche para Barcelona el comerciante don Enrique Alzamora, doña Gabriela García, don Pedro Casasnovas, don Juan Aguiló y señora, doña María Villalonga, don Rafael Mariá, don Modesto Baguer, don Gabriel Monjo y don Cipriano González.

También salió, en el mismo vapor, después de haber pasado una temporada en esta Ciudad, el diputado a Cortes por esta circunscripción y vice-presidente del Congreso, don Alejandro Rosselló.

Pasaron al muelle para despedirle el capitán general de estas islas Excelentísimo Sr. don Wenceslao Molins; el gobernador civil, don Dionisio Alonso Martínez; el alcalde, don Antonio Pou; el presidente de la Diputación, señor Riquer; el jefe del partido Liberal en Mallorca, don Bernardo Amer, el vice-presidente de la Diputación, don Jerónimo Pou, el ex-gobernador civil, interino, don Luis Pascual; el presidente de la Audiencia, señor Astudillo; diputados provinciales, individuos del Comité Liberal y buen número de amigos políticos y particulares.

En el vapor "Lulio", saltó anoche para Ibiza don José Bagur.

En el mismo vapor se embarcó también el joven y distinguido escultor don Juan Grauchas, autor del monumento que nuestro colega La Última Hora dedica al pueblo de Santa Eulalia, por su humanitario comportamiento, cuando naufragó el vapor "Mallorca", en Sa Llosa.

El viaje del referido escultor tiene por objeto dirigir los trabajos para la instalación del referido monumento, en la plaza pública de aquella población.

Procedentes de Barcelona han llegado esta mañana, a bordo del vapor "Miramar" D. Emilio Domingo, don José Porcell, don Francisco Roca, don Jaime Marqués, don Hermenegildo González, don Pedro Garau, don Pedro Comas y señora, don José Planells, don Bartolomé Palmer, don Francisco Estela y señora, don Guillermo Barceló y don José López.

El Sr. D. BARTOLOMÉ GUMBAU MARTÍ
HA FALLECIDO
HABIENDO RECIBIDOS LOS SAGRADOS SACRAMENTOS
— E. P. D. —

Su desconsolada esposa, hijos presentes y ausente, hija, hijas políticas presentes y ausente, hermano ausente, demás familia y la razón social "Gumbau e Hijos, S. en C.", al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan encomienden su alma a Dios y asistan al rosario que se rezará hoy a las ocho y media en la Iglesia parroquial de San Nicolás y seguidamente a la conducción del cadáver, como también al funeral que tendrá lugar en la misma Iglesia, el sábado 16 a las once, por lo que recibirán especial favor.

NO SE INVITA PARTICULARMENTE. Casa mortuoria: Escursach, 20-2.
El Ilmo. Sr. Obispo de Mallorca ha concedido 50 días de indulgencia a los fieles por cada Comunión, Misa o Rosario que ofrezcan en sufragio del alma del finado.

La Gruta
MERCERÍA Y NOVEDADES
DE
Pablo Fernando Cortés-Colón, 14

El dueño de este establecimiento participa al público haber recibido un extenso surtido de artículos propios para la temporada de VERANO.

No equivocarse
LASSALLE HIJO
25-Brossa-25
PRECIOS ECONÓMICOS

ÓPTICA norteamericana según receta Sres. Oculistas.
PRISMÁTICOS: : : y de Teatro
GEMELOS : : : y de Teatro
MOLDURAS para cuadros y estampas:

También ha llegado, en el mismo vapor, empresario de la Plaza de Toros de esta Ciudad don Salvador Alcalá.

A bordo del vapor "Isla de Menorca", han llegado, procedentes de Mahón, don Vicente Enseñat, don José Lladó, D. Manuel Moreno, don Enrique Segura, don Juan Ramón, doña María Gomila, don Francisco Sánchez y don Antonio Pons.

Anoche embarcó para Barcelona el redactor de "La Almudaina", don Pedro Peyró.

Fallecimientos
Ha fallecido en Palma don Bartolomé Gumbau, principal de los almancen B. Gumbau e hijos, persona muy conocida, y que gozaba de muchas simpatías.

Descanse en paz el alma del finado y conceda Dios a su familia la resignación necesaria.

Tras larga dolencia, pasó ayer a mejor vida el alférez del Ejército retirado don Miguel Seguí Solivellas, hermano de nuestro amigo el Cajero de la Sucursal del Banco de España de esta ciudad, don Ignacio.

Dios tenga en la Gloria el alma del finado.

Reciba la familia del finado, y en particular sus hermanos, la expresión de nuestro pésame.

Boletín religioso

MAÑANA
Santos.—La Asunción de Nuestra Señora y San Arnulfo, obispo y confesor, y San Tarasio, mártir.

Cuarenta Horas.—Continúan en Santa Catalina de Sena dedicadas al feliz tránsito y gloriosa Asunción de María a los Cielos: Exposición a las seis y media; a las diez, la Reverenda Comunidad cantará la Misa mayor y predicará el Rdo. Padre Roberto Redal, de la Orden de Santo Domingo; por la tarde a las siete Rosario, ejercicio propio de la Asunción de la Santísima Virgen y reserva de S. D. M.

Empiezan en Son Rapinya en honor del Santísimo Sacramento del Altar y de la gloriosa Asunción de la Virgen Santísima a los Cielos: A las seis de la mañana, misa de Comunión general. A las nueve y media será expuesta S. D. M. y acto seguido solemne oficio en que predicará el Rdo. señor don Pedro Quetglas, Pbro. A las siete y media de la noche, después de rezado el Santo Rosario, se dará principio a un Triduo, en que predicará el citado orador; el ejercicio al Sagrado Corazón de Jesús y reserva.

Otras funciones.—En obsequio a la Asunción de la Virgen María a los Cielos.
En la Catedral Basílica, a las nueve y media, Horas menores; a las diez y media, Misa mayor solemne con sermón por el Rdo. P. Miguel Alcover, S. J.; por la tarde, después de los actos de coro, se hará la procesión de costumbre. Por ser día festivo, la novena de San Bernardo se hará a las siete y media, en vez de las ocho.

En San Nicolás, a las siete y media, misa de Comunión general para los asociados a la Felicitación Sabatina; al anocheecer, rezado el Santo Rosario, se hará el Ejercicio Sabatino solememente, con sermón que dirá el Rdo. don Lorenzo Reynés, Pbro. Se puede ganar indulgencia plenaria.

Después del ejercicio se efectuará el sorteo de la medalla.

En la Concepción, a las diez y media, Misa mayor solemne con exposición del Santísimo Sacramento y sermón por el reverendo don Antonio Lliteras, Vicario de Santa Cruz.

En el Socorro, a las siete y media, misa de Comunión general solemne, con plática, para los Cofrades y devotos de Nuestra Señora de los Desamparados, adelantándose la que corresponde al tercer Domingo. En esta misa recibirán por vez primera el Pan Eucarístico algunas niñas de la catequización. Al terminar la misa de la quiza, el Rdo. P. Superior del Socorro dará la Bendición Papal por la que,

según privilegio de la Orden Agustiniense, pueden ganar indulgencia plenaria todos los fieles, con las condiciones ordinarias. Al anocheecer del día anterior empezará el novenario de la Asunción de la Virgen, que se hará los demás días a la misma hora.

En San Francisco, a las diez y media, Misa mayor solemne con sermón por el Rdo. P. Juan Rubí, franciscano; por la noche, durante la Octava, se practicará un piadoso ejercicio dedicado al Misterio de la Asunción de María.

En Montesión, a las siete y media, Misa de Comunión general para los Seglars Católicos, Socios del Patronato y niños de las Escuelas; por la tarde, a las siete, Rosario, ejercicio de San José, sermón por el Rdo. Padre Guillermo Vives, S. J., y renovación del Voto de la Asunción de la Virgen.

Visita.—A Nuestra Señora de la Asunción en la Catedral (Privilegiada).

El "Re Vittorio",
Los Sres. Salom y Rullán nos participan que el vapor trasatlántico "Re Vittorio", de la Compañía Navigazione Generale Italiana, llegó sin novedad a Buenos Aires el día 10 del actual.

Colegio "Reina Victoria",
El Consejo de Administración de la Asociación del Colegio para huérfanos de empleados civiles ha concedido el ingreso en la escala de los aspirantes a pensión a los hijos de D. Concepción Conceiro, Viuda del socio D. Carlos Lago Freire, Juez de Instrucción que fué de esta capital.

Al Juzgado
Ayer fueron puestos a disposición del Juzgado dos sujetos que sostuvieron acalorada discusión en la calle de la Merced.

El "Ile de France",
Ayer, por la tarde, prosiguiendo su viaje de excursión, salió con rumbo a Ajaccio (Córcega), el vapor "Ile de France", que había llegado por la mañana procedente de Barcelona, como ya dijimos.

Algunos de los expedicionarios, en su mayoría alemanes, durante todo el día de ayer recorrieron la población, admirando los monumentos de esta Ciudad. Otros, en carruajes, salieron para las afueras.

Seglars católicos
En lugar del tercer domingo de mes, se celebrará la comunión mensual de los Seglars y del Patronato el viernes, fiesta de la Asunción. A las siete y media, Misa y Comunión general. A las siete de la tarde en Montesión: Rosario, Imposición de medallas a los nuevos seglars, a la Junta de la Congregación de jóvenes y a los Representantes, Voto de la Asunción y plática final.

Ataque de locura
Ha ingresado en el Manicomio provincial, en el que ya había estado recluso años atrás, un vecino de los Hostalets, que al sufrir fuerte ataque de locura, maltratado de palabra y obra a su joven esposa, con quien había contraído matrimonio hace poco tiempo.

Borracho
Ayer ingresó en el depósito municipal de Capuchinos un borracho que promovía fuerte escándalo en la calle de San Miguel.

Infracción
La guardia civil del puesto de Porreras ha denunciado a un sujeto por infracción de la ley de caza.

PP. Agustinos

Esta mañana ha llegado a Palma, en el vapor-correo de Marsella, el R. P. Vicente Fernández, ex-Asistente General de la Orden agustiniense. Procede de Roma, y viene a atender el restablecimiento de su quebrantada salud.

El P. Fernández fué el fundador de la actual Residencia de PP. Agustinos de esta ciudad.

Le acompaña el P. Mariano Rodríguez, secretario particular del General de la Orden y profesor del Colegio internacional que la misma posee en Roma.

Sean bienvenidos.

ATENCIÓN

Para liquidar el género existente, el nuevo dueño de la fotografía de la Rambla, ofrece una gran rebaja de precios en todos los trabajos.

Septiembre, Apertura del Art-Lux.—Tallér, Estudio Fotográfico Rambla, 1, Palma.

Itinerario de Correos

Salidas
Domingo a las 9 para Marsella, a las 22 para Barcelona (rápido), y para Ibiza vía Barcelona.

Lunes a las 7 para Cabrera, a las 18'30 para Barcelona y las 18'30 para Mahón (vía Barcelona).

Martes a las 14 para Barcelona y Ciudadela (vía Alcedia) y a las 17 para Valencia (directo).

Miércoles a las 7 para Cabrera, a las 18'30 para Mahón, a las 21 para Ibiza, y a las 22 para Barcelona (rápido).

Jueves a las 14 para Ciudadela y Mahón vía Alcedia, a las 17 para Argel y a las 18'30 para Barcelona.

Viernes a las 7 para Cabrera, a las 12 para Ibiza y Alicante y a las 18'30 para Mahón.

Sábado a las 18'30 para Barcelona y Ciudadela.

Todos los días a las 14 para los pueblos

Entradas
Domingo a las 7 de Barcelona y de Ibiza vía Valencia (Barcelona).

Lunes a las 7 de Inza y Alicante y a las 17 de Cabrera.

Martes a las 7 de Barcelona y de Mahón.

Miércoles a las 6 de Ibiza y Barcelona (rápido), a las 9'30 de Ciudadela y Mahón. (vía Alcedia) y a las 17 de Cabrera.

Jueves a las 7 de Barcelona y de Mahón y a las 9 de Marsella.

Viernes a las 6 de Valencia, a las 9'30 de Ciudadela y Barcelona (vía Alcedia), y a las 17 de Cabrera.

Sábado a las 6 de Barcelona (rápido), a las 7 de Ciudadela y a las 8 de Argel.

Todos los días a las 9'30 de los pueblos del interior de la isla.

FERROCARRILES DE MALLORCA
De Palma a Manacor y Felanitx: a las 7'40 y 18'15 (mixto desde Empalme) y Manacor y Felanitx.
De Palma a Manacor y la Puebla: a las 7'40 14'40 y 18'15 (mixto desde Empalme). De Manacor a Palma: a las 2'30 (mixto), 7'30 y 17'15.
De Manacor a Felanitx y la Puebla: a las 2'30, 6'30 y 17'15 (mixto en los ramales). De Felanitx Palma, Manacor y la Puebla: a las 6'40 y 12'15 (mixto hasta Sta Maria), y 17 (mixto desde Empalme). De la Puebla a Palma, Manacor y Felanitx a las 6'55 y 12 y 17'25 (mixtos hasta Empalme).

Pianos Ortiz et Cusó y otros
Se alquilan nuevos y usados
CASA PERELLÓ, Unión, 19

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

Desde Madrid

La guerra en Africa

Madrid, 13 (16'00)

Telegrama oficial.—Nuestras tropas...

En el ministerio de la Gobernación se ha recibido un telegrama oficial del comandante general de Larache...

Nuestras tropas cogieron al enemigo 230 cabezas de ganado vacuno.

De Tetuán.—Grupo de moros que huían.—Ocupando una posición.—Resistiendo las fuerzas de Lauzién.—Menacho visita al Jallifa y al gran Visir

Tetuán.—Las ametralladoras emplazadas en el campamento principal...

Luego el tercer batallón de Ceuta y varias secciones de caballería del regimiento de Vitoria ocuparon la posición de la orilla opuesta al río...

En la posición quedó una compañía, distribuyéndose el resto de las referidas fuerzas entre los puestos enlazados...

El general Arraz recorrió los puestos del río Dersa, revisando las fuerzas de Lauzién.

El general Menacho ha visitado al Jallifa y al gran Visir.

Las autoridades militares han obligado a cerrar el "Casino Español".

Ha marchado a Ceuta un convoy de enfermos.

La gestión administrativa en Africa

En el ministerio de Estado han celebrado esta mañana una reunión los ministros de Estado, Fomento, Hacienda y Gobernación...

Anoche, según ha añadido el señor Alba, se reunió Franco Rodríguez con los patronos, cambiando impresiones.

El gobernador civil de Barcelona, Sr. Francos Rodríguez, ha citado a los patronos al objeto de buscar una solución.

Madrid, 14 (3'30)

Manifestaciones de Alba.—Cambio de impresiones

El ministro de la Gobernación, señor Alba, ha manifestado a los periodistas que el gobernador de Barcelona, señor Francos Rodríguez, le dice que negó el permiso solicitado por los obreros para posular por las calles.

El señor Alba también ha manifestado que si la tesis sustentada en la reunión da resultado, es que los fabricantes se hallan animados de un espíritu patriótico gubernamental...

El señor Alba también ha manifestado que si la aspiración de los patronos se concreta en el telegrama que le anuncian le dirigen, mañana se ocuparía en proponer una nueva fórmula de arreglo.

Madrid, 14 (1'00)

Romanos a Sigüenza

Ha marchado a Sigüenza el jefe del Gobierno, señor Conde de Romanos.

Regresará hoy, jueves.

Viaje de López Muñoz

Esta noche marchará para San Sebastián el ministro de Estado, señor López Muñoz.

Un artículo de "La Mañana"

Madrid, 13 (16'00)

Contra el Gobierno

El periódico "La Mañana", afirma que el Conde de Romanos está gestionando que la visita del presidente de la República francesa, Monsieur Poincaré, a Madrid se realice en el mes de Noviembre próximo...

Por último el señor Alba ha hecho notar que como la mayoría de huelguistas son mujeres casadas con obreros de otros oficios, pueden sostenerse, con los jornales de sus maridos, más tiempo.

Madrid, 13 (1'00)

De Milán.—La huelga general

Milán.—La Unión Sindical Obrera ha celebrado un mitin.

En él se ha acordado invitar a los obreros de toda Italia, para que cesen en la huelga.

Los Reyes a Gijón

Madrid, 14 (1'00)

De Santander

Santander.—Esta noche saldrán para Gijón SS. MM. los Reyes.

Realizarán el viaje a bordo del yate real "Giralda".

Madrid, 14 (3'30)

Noticia de la salida

El ministro de la Gobernación, señor Alba, nos acaba de manifestar que los Reyes han salido esta madrugada de Santander para Gijón.

De Gijón.—Esperando a los Reyes

Gijón.—A las cuatro de la tarde ha recibido el señor Gobernador civil un telegrama de Santander anunciando la salida de los Reyes para Gijón.

El público ha recibido la noticia con alegría.

El "Giralda", a bordo del cual realizan el viaje Sus Majestades, llegará a este puerto a las siete de la mañana.

La huelga de Barcelona

Madrid, 13 (16'00)

Informes oficiales

Informes oficiales recibidos de Barcelona dicen que ha seguido el retraimiento de los obreros en las fábricas de la ciudad condal.

Hoy se han abierto menos fábricas que en el día de ayer.

En todo el día de hoy no se ha registrado ningún incidente.

Los huelguistas están recluidos en sus casas.

El Gobierno no apurará todos los medios para conjurar la situación, no apelando a la fuerza mientras el derecho a la huelga se ejerza pacíficamente.

El gobernador civil de Barcelona, Sr. Francos Rodríguez, ha citado a los patronos al objeto de buscar una solución.

Madrid, 14 (3'30)

Manifestaciones de Alba.—Cambio de impresiones

El ministro de la Gobernación, señor Alba, ha manifestado a los periodistas que el gobernador de Barcelona, señor Francos Rodríguez, le dice que negó el permiso solicitado por los obreros para posular por las calles.

Anoche, según ha añadido el señor Alba, se reunió Franco Rodríguez con los patronos, cambiando impresiones.

El gobernador civil de Barcelona, Sr. Francos Rodríguez, ha citado a los patronos al objeto de buscar una solución.

Madrid, 13 (3'30)

De Portugal

Verin.—Según noticias recibidas de Portugal, en Coimbra la situación es bastante difícil.

Varios grupos de obreros recorrieron las calles, con un cartelón, pidiendo pan y trabajo.

La carestía del trigo ha obligado a cerrar muchas fábricas de pan.

El Obispo le ha expuesto detalladamente las cuestiones principales del catolicismo albanés.

Madrid, 14 (3'30)

De París.—Concurso de polo

París.—En Deauville, se confirma que el equipo español que el año pasado ganó la Copa Gramont, en el Campamento de polo, este año la victoria ha sido, por ocho puntos contra seis, del reputadísimo equipo inglés.

Huelga en Gijón

Madrid, 14 (3'30)

El capitán del vapor "Sagunto", despedido.—La Asociación de capitanes y pilotos declara la huelga.—Secundando el movimiento

Gijón.—Por estimar injustificado el despido del capitán del vapor "Sagunto", la Asociación de capitanes y pilotos de esta población, después de haber agotado las gestiones para llegar a una reconciliación con la Compañía naviera, ha declarado la huelga.

En virtud del acuerdo tomado por la referida Asociación, todas las dotaciones abandonaron sus barcos.

Témese que el paro se extienda a otras empresas, fusionadas con la casa Rodríguez, dueña del "Sagunto".

Las Asociaciones de maquinistas, marineros y fogoneros secundan el movimiento.

Los cargadores del muelle, en vista de lo sucedido, negáronse a trabajar.

De San Sebastián

Madrid, 14 (1'00)

Manifestaciones de un íntimo de García Prieto

San Sebastián.—Un íntimo del señor García Prieto ha hecho importantes manifestaciones políticas.

"Con las actuales Cortes—ha dicho—no puede gobernar el Conde de Romanos.

En cambio, los disidentes si que podríamos gobernar, mientras contásemos con la benevolencia de los conservadores.

En el caso de que se formara un gabinete de conciliación, no lo presidiría Villanueva, pues, la vacante de la Presidencia del Congreso la quedaría el Conde de Romanos para él, oponiéndose a ello el Sr. García Prieto.

"El Sr. García Prieto—ha terminado diciendo—celebrará una conferencia importante con el Monarca. Los rumores conciliadores que circulan son infundados.

Madrid, 13 (3'30)

Festival a beneficio de la "Asociación de la Prensa."

San Sebastián.—La "Asociación de la Prensa", ha invitado a las autoridades para que asistan al partido de pelota, que se celebrará mañana, a beneficio suyo, en el frontón "Jallifa".

La Reina doña M.ª Cristina no asistirá al acto, dado su luto.

De Portugal

Madrid, 14 (3'30)

Grupos pidiendo pan y trabajo.—Carestía del trigo.—Se temen agresiones

Verin.—Según noticias recibidas de Portugal, en Coimbra la situación es bastante difícil.

Varios grupos de obreros recorrieron las calles, con un cartelón, pidiendo pan y trabajo.

La carestía del trigo ha obligado a cerrar muchas fábricas de pan.

Dada la actitud de los obreros, aumenta en agresividad, temiéndose que éstos asalten las panaderías.

Los industriales han dirigido una exposición al gobierno, pidiendo que les ayude a conjurar la crisis.

Madrid, 14 (1'00)

Llegada a Zaragoza.—Viene a visitar a su madre.—Hablando con los periodistas

Zaragoza.—Ha llegado a esta población el renegado Joaquín Ibañez, quien fué indultado, a raíz del rescate de los prisioneros del "General Concha", en el que tan directamente intervino él.

Procede de Teruel, a donde fué para ver a su madre, de quien hallábase ausente, desde hacia largos años.

Tomás Ibañez luce el vistoso uniforme de sargento de las tropas regulares indigenas.

A su llegada a esta población, Ibañez se ha dirigido al templo del Pilar, orando breves momentos, ante la imagen de la Virgen.

Luego, se ha dirigido a la Casa Consistorial, siendo recibido por el Alcalde, a quien agradeció las gestiones que había llevado a cabo para que le fuera otorgado el indulto.

Al salir de la Casa Consistorial, los periodistas hemos hablado brevemente con Ibañez.

Éste nos ha descrito minuciosamente de la manera como salvó a los tripulantes del cañonero "General Concha", que habían sido hechos prisioneros por los babilenos.

"Es imposible—ha terminado diciéndonos—acabar la guerra: sino se arrasa todo, continuará, mientras exista un moro.

De Provincias

Madrid, 14 (1'00)

De Vitoria.—Salida del Nuncio

Vitoria.—Ha salido para San Sebastián el Nuncio de Su Santidad en Madrid, Monseñor Ragonesi.

Le acompaña el Obispo de la Diócesis.

Le han despedido las autoridades y numeroso público, el que aclamó al Nuncio al arrancar el tren en que éste ha marchado.

De Cádiz.—Una desgracia

Cádiz.—Entre las estaciones de Utrera y Alcantarilla tuvo la desgracia de caerse por la venanilla del tren expreso un niño de tres años de edad, hijo del Contador del cañonero "Laya".

En seguida paró el tren, bajando los empleados para recoger el cuerpo del infeliz niño.

Éste sólo presentaba varias heridas leves en la cara.

De Alicante.—Corrida de toros

Alicante.—Se ha celebrado la anunciada corrida de toros.

El ganado, perteneciente a la ganadería de Campos Varela, cumplió.

El diestro Paço Madrid estuvo valiente toda la tarde.

El "Joselito", estuvo muy bien toda la tarde.

De A bordo del "Princesa de Asturias."

Alicante.—Ayer se registró una sensible desgracia a bordo del crucero "Princesa de Asturias", surto en este puerto.

Un marinero, llamado Ramón Losada, tuvo la desgracia de caerse en la escotilla.

El desgraciado marinero resultó de la caída con el cráneo fracturado, falleciendo a los pocos momentos.

El entierro, el que constituyó una verdadera manifestación de duelo, fué presidido por la oficialidad del "Princesa de Asturias."

De Málaga.—El Arzobispo Novel

Málaga.—Ha llegado a este puerto el vapor trasatlántico "Montevideo", conduciendo a su bordo al Arzobispo Novel, expresidente interino de la República de Santo Domingo.

Le han recibido en el muelle las autoridades y el Cónsul de dicha nación en esta ciudad.

El Arzobispo ha saltado a tierra, visitando en seguida la Catedral.

Luego se ha dirigido al Palacio Episcopal, donde ha pasado todo el día.

En compañía del Obispo de esta Diócesis ha almorzado el Arzobispo Novel.

A las seis de la tarde éste ha continuado su viaje.

De Logroño.—Huelga de obreros agrícolas

Logroño.—En el pueblo de Ceñicero se han declarado en huelga los obreros agrícolas, por no haber cumplido los patronos los contratos que tenían estipulados con los obreros respecto a las faenas de la siega.

Esperáse una pronta solución del conflicto.

Los huelguistas observan actitud pacífica.

De Gijón.—Regatas de balandros

Gijón.—Se han celebrado las primeras regatas de balandros, habiéndose visto muy animadas.

La internacional de Yates de quince metros fué ganada por el "Hispania".

La Copa de los Navieros de Gijón, que se disputaba en una regata de balandros de siete metros, fué ganada por el "Narria".

La Copa de la fábrica de tabacos de la Habana llamado "Romeo y Julieta", fué ganada por el balandro "Gerineldo".

De Zaragoza.—Marcha del Arzobispo y del Alcalde

Zaragoza.—Ha marchado para Bilbao el Arzobispo de Zaragoza.

También ha marchado el Alcalde de esta población.

Los jaimistas aragoneses

Zaragoza.—Los jaimistas han celebrado una reunión.

En ella han acordado presentar candidatos en todos los distritos, en las próximas elecciones municipales.

También han acordado fundar un periódico, órgano del partido.

De Bilbao.—La huelga de los talleres de Zaragoza

Bilbao.—El Consejo de Administración de los talleres de Zaragoza está dispuesto a cerrar la fábrica, en el caso de que los obreros persistan en la huelga.

Cerrándose la fábrica, quedarían sin trabajo quinientos obreros.

Fuñerales en Bermeo

Bilbao.—Dicen de Bermeo, que allí se han celebrado solemnes funerales, en sufragio de las víctimas de la galerna, desencadenada en el año anterior.

El asunto Alfau

Madrid, 13 (16'00)

La Prensa da por segura la sustitución de Alfau por Marina.—¿Bazán, Capitán general de Madrid?

La Correspondencia de España y otros periódicos aseguran que es un hecho la sustitución del Alto Comisario de España en Marruecos, señor Alfau, por el general Marina, actual Capitán general de Madrid.

Parece que en la reunión celebrada ayer en el Ministerio de Estado el general Alfau reiteró la dimisión que presentó hace algún tiempo.

Los reunidos admitieron la dimisión.

Añaden dichos periódicos que, para cubrir la vacante que dejará el señor Marina en la Capitanía general de Madrid, será nombrado el general Bazán.

Una conferencia

El jefe del gobierno, Sr. Conde de Romanos, ha celebrado esta mañana una entrevista con el Ministro de Estado, Sr. López Muñoz.

En ella han seguido tratando del problema marroquí.

Manifestaciones de Romanos

Los periodistas hemos hablado esta tarde con el presidente del Consejo, señor Conde de Romanos.

Éste nos ha manifestado que el Gobierno se ocupa con gran prudencia en el asunto Alfau.

"Precisa—nos ha añadido—que el Monarca conozca la resolución antes de darla a la publicidad."

El Conde nos ha reservado el nombre del sustituto de Alfau.

El sustituto de Alfau

Hasta ahora los candidatos más probables para sustituir al general Alfau en el cargo de Alto Comisario de España en Marruecos son los señores Marina y Sánchez de Toca.

Madrid, 14 (1'00)

El Gobierno ha ofrecido a Marina la Alta Comisaría de Marruecos.—Exigencias de Marina

Se asegura que el Gobierno ha ofrecido al general Marina la Alta Comisaría de España en Marruecos.

Parece que el señor Marina exigirá, para aceptar dicho cargo, que a éste vaya aneja la jefatura del ejército que opera en nuestra zona marroquí.

Dícese que esta condición, como otras secundarias, ha sido aceptada por el Gobierno.

Noticia desmentida

El Ministro de Estado, señor López Muñoz, con quien hemos hablado esta pasada noche, nos ha negado que se haya celebrado una nueva conferencia con el general Alfau.

Explosión de una bomba

EN ROMA

Madrid, 14 (1'00)

En la batería del Tíber explota una bomba.—Incendio en un fortín.—Alarma.—El Pontífice se conmueve.

Roma.—En la batería del Tíber situada sobre la muralla Angélica, ha explotado una bomba, iniciando, en su fortín contiguo, un incendio.

Resultaron tres soldados de ingenieros muertos.

La pronta llegada de auxilios evitó que el fuego que inició en el fortín tomara incremento, pues, de ser así, hubieran sido muy lamentables las consecuencias por estar aquél lleno de municiones y materias explosivas.

La fuerte detonación oyóse desde

el Vaticano, produciendo en él gran alarma.

El Pontífice quiso enterarse inmediatamente de lo ocurrido.

Al saber que habían sido víctimas de la explosión tres soldados que guarnecían la batería se conmovió profundamente.

Prensa Asociada

Desde Barcelona

La huelga del arte fabril

Barcelona, 13 (3'00)

El día de ayer.—Barcelona tomada militarmente.—Paro general.—Sin incidentes

Durante todo el día de ayer Barcelona estuvo tomada militarmente.

Puede decirse que el paro fué general, pues sólo se trabajó en cinco fábricas de poca importancia.

No se registraron incidentes desagradables.

Anarquistas libertados

Ayer fueron libertados los dos anarquistas que habían sido detenidos la noche anterior en la Rambla de Santa Mónica.

Postulación para los huelguistas

Varias sociedades radicales de esta ciudad piensan postular mañana a favor de los huelguistas, a pesar de haberlo prohibido el Gobernador.

Los huelguistas intentan celebrar un mitin.—El Gobernador deja hablar a un orador

Los huelguistas, conforme anuncié habíase empeñado en celebrar ayer el mitin que tenían acordado y que el Gobernador había prohibido.

El acto había de celebrarse en la Casa del Pueblo.

A tal objeto, se reunieron en los jardines de la Casa del Pueblo unos 5.000 huelguistas.

Entonces el diputado radical don Emiliano Iglesias telefeó, desde la Casa del Pueblo, al Gobierno civil, celebrando una conferencia con el señor Francos Rodríguez.

El Sr. Iglesias le pidió autorización para poder celebrar el mitin, a lo cual contestó negativamente.

Sin embargo manifestó que les dejaría reunir breves momentos y que uno de los obreros les dirigiera la palabra.

Así se hizo, en efecto, celebrándose el acto en el salón del teatro.

El obrero Bruno hizo uso de la palabra explicándose cómo la huelga ha triunfado.

Al salir de la Casa del Pueblo.—Formando una manifestación.—La policía les corta el paso.—Sustos y carreras.—La manifestación se rehace

Cargas

Después de haber hablado el obrero Bruno, los huelguistas abandonaron la Casa del Pueblo, pretendiendo dirigirse en manifestación, a las Ramblas.

Bursátiles

BOLSA DE MADRID

Cambios del 13

Interior contado . . . 80'20
Amortizable 5 por 100 . . . 100'10
Amortizable nuevo . . . 91'25
Banco de España . . . 000'00
Compañía Tabacalera . . . 283'00
Francos . . . 8'05
Libras . . . 27'40
Exterior . . . 89'62

Barcelona 13

Interior . . . 80'15
Nortes . . . 100'20
Alicantes . . . 95'25

VALORES LOCALES

Ultimas cotizaciones

Crédito Balear . . . 83'00
Fomento Agrícola . . . 103'00
Ferrocarril Mallorca . . . 97'00
Isleña Marítima . . . 175'00
Salinera Española . . . 136'00
Sociedad Alumbrado por Gas. 120'00
La Económica . . . 19'00
Obligaciones Isleña Marítima. 102'0

Centro de Anuncios

de

Miguel Serra y Bennasar

Plaza de Santa Eulalia, 10 • Palma de Mallorca

Exclusiva para anuncios, reclamos, comunicados, esquelmas mortuorias, encaje de impresos, etc., etc. en los periódicos

Diario de Palma

La Última Hora

La Región Correo de Mallorca

y Revista de la Cámara Agrícola Balear

Fijación de carteles y reparto de prospectos

Agencia DE Turismo Club Mallorca

Plaza de Santa Eulalia, 10

Ofrece al público la exclusiva de los **Forfaits Maroto-Vidal** para visitar

Palma-Sóller-Deyá-Miramar

y regreso, comida inclusive

Precio del Forfait número 1

Por grupos de 5 a 1450 pesetas por persona
 • id. • 4 a 1650 id. id. id.
 • id. • 3 a 1950 id. id. id.
 • id. • 2 a 2500 id. id. id.
 • Por un solo individuo 4500 pesetas.

Este forfait da derecho a los excursionistas a ir en primera clase en tren y en automóvil desde Sóller a Deyá, Miramar y regreso, pudiendo a elección comer en el Hotel *La Marina* y de fiambre en Miramar.

Para dar mayores facilidades, el CLUB MALLORCA tiene constantemente abierto un registro para aquellos excursionistas que carezcan de familia o compañeros.

Para más detalles **Club Mallorca**

Plaza de Sta. Eulalia, 10

De ocho y media a una, y de tres a siete tarde

Precio del Forfait número 2

Por grupos de 5 a 1050 pesetas por persona
 • id. • 4 a 1150 id. • id.
 • id. • 3 a 1300 id. • id.
 • id. • 2 a 1600 id. • id.
 • Por un solo individuo 2500 pesetas.

Para este forfait corresponde viajar en segunda clase en tren y en carruaje hasta Miramar. Por la consiguiente falta de tiempo, la comida será de fiambre en Miramar.

SERVICIOS DE LA Compañía Trasatlántica

Líneas de Buenos Aires

El día 4 de Sebpre. saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor

Reina Victoria Eugenia

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de New-York, Cuba y Méjico (Servicio del Mediterráneo)

El día 25 de Agosto saldrá de Barcelona, el 26 de Valencia, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz, el vapor

Buenos Aires

directamente para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.

Línea de Cuba y Méjico (Servicio del Norte de España)

El día 17 Agosto saldrá de Bilbao, el 19 de Santander y el 21 de Coruña el vapor

Reina M. Cristina

directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Admite pasaje y carga para Costa-firme y Pacífico con trasbordo en Habana el vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida y vuelta y también precios convencionales para camarotes de lujo.

Línea de Venezuela-Colombia

El día 10 de Sebpre. saldrá de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz, el vapor

Manuel Calvo

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Puerto Plata (facultativa), Habana, Puerto Limón y Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanailla, Curaçao, Puerto Cabello y la Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las Compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. También carga para Maracaibo y Coro con trasbordo en Curaçao y para Cumaná, Carúpano y Trinidad con trasbordo en Puerto Cabello.

Línea de Filipinas

El día 23 de Agosto saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias el vapor

C. Lopez Lopez

directamente para Port-Said, Suez, Colombo, Singapore, Ilo-Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Fernando Póo

El día 2 de Septiembre saldrá de Barcelona, el vapor

C. de Cádiz

con escalas en Valencia y Alicante, y el 7 de Cádiz, directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Póo.

Regreso de Fernando Póo el 5, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su servicio.

También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

La Empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques. Para rebajas a familias, precios especiales por camarotes de lujo, rebajas en pasajes de ida y vuelta y demás informes que puedan interesar al pasajero, dirigirse a las Agencias de la Compañía.

AVISOS IMPORTANTES.—Rebajas de los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de Comunicaciones Marítimas.

Servicios Comerciales.—La sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de tramitar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los Exportadores.

Informarán en Palma: **Sres. Jaime M. Granada y C.ª S.** en C.—Plaza de Antonio Maura, 4.



Vapores Correos Italianos

con itinerario fijo para

Montevideo y Buenos Aires

Servicio rápido semanal combinado entre las compañías

Navigazione Generale Italiana,

Lloyd Italiano y La Veloce

Grandes y veloces vapores en los cuales se garantiza todo el confort moderno, con camarotes de preferencia y lujo, excelente trato, servicio tipo Grand Hotel, restaurant y telegrafía Marconi en todos sus buques

Viaje en 15 días

Próximas salidas de Barcelona

Navigazione Generale Italiana	Regina Elena	7 Agosto
Navigazione Generale Italiana	Duca Degli Abruzzi	14 Agosto
Navigazione Generale Italiana	Principe Umberto	21 Agosto
Lloyd Italiano	Princesa Mafalda	28 Agosto
Lloyd Italiano	Duca D'Aosta	28 Agosto
Navigazione Generale Italiana	Princesa Mafalda	4 Septiembre
Navigazione Generale Italiana	Re Vittorio	11 Septiembre

Para más informes

Para despacho de los pasajes de 1.ª y 2.ª clase a los Sres. Salom y Rullán.—Plaza de la Libertad, 3.

Para despacho de pasajes de 3.ª clase y carga a D. Miguel Ordinas.—Plaza de la Libertad núm. 17, Palma de Mallorca.

Tip. «LA ESPERANZA», Lonjeta, 11—PALMA DE MALLORCA

LA MUNDIAL

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS

Domicilio: **MADRID, Zorrilla, 11**

Capital Social (1) 1.000.000 de ptas. suscrito. 250.000 ptas. desembolsado

AUTORIZADA POR REALES ORDENES DE 8 JULIO DE 1909 Y 1.º ABRIL DE 1912

INSCRITA EN EL REGISTRO DEL MINISTERIO DE FOMENTO

efectuados los depósitos necesarios

conforme a la Ley de Seguros de 14 de Mayo de 1908

SEGUROS MÚTUOS DE VIDA

Supervivencia, Previsión y Ahorro

Seguros de Ganados

Robo, hurto y extravío Muerte e inutilización

Representante en Palma: **D. Juan Sabater-Cordera, 62**

(1) Acordado el desembolso de otras 255.000 pesetas

Aprobado por la Comisaría general de Seguros en 27 Abril de 1912

Remeys segús y ben provats

XAROP VERMIFUGO.—Preparat amb herba mallorquina. Cap altre sen troba mes segur per matá es Cuchs i per doná bons colós y molta de gana a n'els infants malaltios.

CALLICIDA SUREDA.—Sense molestia, fa desaparèixe es Calls, uys de poll y ses demás durezes d'is peus.

PASTILLES SUREDA.—Curan de réi se fossina, mantenen fresca se boca, agradable s'alé y evitan als fumadós les molestias dels mals tabacs.

Sense pigues, barts, ni cap llejtura, quedan ses senyorettes que se rentan cada dia amb aigo oxigenada Sureda.

Es bragués més ben perfeccionats y millors instruments de cirujia, se troben a sa potecaria den Sureda y Liferans.

Costa d'en Brossa, 9.—Palma de Mallorca

Báscula

Se vende una en buen estado. Informes: **Centro de Anuncios**, Plaza de Santa Eulalia, 10.

Finca rústica

Se vende una en Pollensa de extensión de una cuarterada y 19 dehesas, situada muy cerca del Puente Romano. «Centro de Anuncios», informarán.

Casas por poco dinero

TODO EL MUNDO PROPIETARIO Se consigue adquiriendo, en inmejorables condiciones, varias casas situadas en la calle de San Magin del Arrabal de Santa Catalina.

PRECIOS BARATISIMOS

APROVECHAR LA OCASION

Para informes **Centro de Anuncios**.

Club Mallorca

Plaza de Santa Eulalia, 10

Servicios de intérpretes, informes, guías, automóviles y carruajes para toda clase de excursiones.

Forfaits para Sóller, Deyá, Torrent de Pareys, cuevas de Manacor y Artá, con servicios combinados de automóviles, carruajes y fondas.

Forfaits especiales para los aficionados al alpinismo.

Será altamente beneficioso para los turistas, pedir los informes gratuitos que se facilitan en las oficinas de la agencia de ocho y media a una, y de tres a siete tarde.

Misales

Librería de **GUASP**

Morey, 6

Liga de Propietarios de fincas urbanas

Habitaciones para alquilar

CALLE O PLAZA	NÚM.º	PISO	INFORMES	OBSERVACIONES
P. Gomila (Terreno)	53	bajo	Constitución, 92	8 dormitorios, agua grifo
Feliu	1		Brossa, 19, tienda	Cuero entresuelo, almacén, cuadra
Cofradía	6	bajo	Cofradía 4 pral.	Cochera para autos
La Vileta			Temple, 9	2 cuartos, cocina, agua y corral
Portella	15	1.º	San Miguel, 18-1.º	agua a grifo
San Bartolomé		pral.	Colón 23 tienda	5 dormitorios, 3 salas agua grifo
Torrente (S. Alegre)	9	1.º	Olmos 168-1.º	3 dormitorios. Agua fuentes, 16 pts.

Locales: Ronda Poniente, propios para el desalojen de los almacenes del Muelle. Informes: Ribera, 9 Véase relación general en el domicilio social: San Miguel, 18-1.º.



LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA

LA FLOR DE ORO

Usando esta privilegiada agua nunca tendréis canas ni seréis calvos. El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer.



La Flor de Oro es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa.
La Flor de Oro Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.
La Flor de Oro Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina.
La Flor de Oro Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma.
La Flor de Oro es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica.
La Flor de Oro conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño; el color depende de más ó menos aplicaciones.
La Flor de Oro Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien.
La Flor de Oro La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta; por lo que, si se quiere, la persona más intimaignora el arteificio.
La Flor de Oro Con el uso de esta agua se curan y evitan las **piccas**, cesa la caída del cabello y excita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, **nunca seréis calvos**.
La Flor de Oro Esta agua deben usarla todas las personas que deseen conservar el cabello hermoso y la cabeza sana.
La Flor de Oro Es la única tintura que á los cinco minutos de aplicada permite rizarse el cabello y no despidе mal olor; debe usarse como si fuera bandolina.

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud, y lograrán tener la cabeza sana y lisa con sólo una aplicación cada ocho días; y si á la vez desean teñir el pelo, hágase lo que dice el prospecto que acompaña á la botella.

De venta: principales perfumerías y droguerías de España y Portugal.

En Palma de Mallorca en la Droguería de la Sra. Vda. de José Juan, Marina, 20, 22 y 24

CALLICIDA PIZÁ

Extirpa rápidamente sin dolor ni molestia los callos y durezas. Es curioso no motiva los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico: una peseta en las farmacias, droguerías y zapaterías. Depósito, Farmacia Róver, Plaza Antonio Maura.

DE VENTA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS DE ESPAÑA

Pelo o Vello

lunares, verrugas y otras imperfecciones se hacen desaparecer de una manera radical por los procedimientos científicos mas modernos en el INSTITUTO DEL RADIO.

Pelaires, 102-1.º, Palma